
 

                   COMISSÃO INTERIORIZAÇÃO 
Registro: Relatoria da 1º reunião  Data: 31.07.23 
Participantes:  Adriana Oliveira, Alexsandra Oliveira, Ana Lécia, Ana Tereza, Andrea 

Alice, Ayana Campos, Carmel Filha, Deisy Sandes, Deisy Santos, Dulce 

Marinho, Edite, Edla Marcia, Fábio Ribeiro, Fátima Inês, Fernando Boeno, 

Gilvania Moreno, Hélia Vieira, Jaci Betania, Jamerson Santos, Jaguaracy 

Jesus, Jaqueline Rodrigues, Joseahane Pires, Josilene Cerqueira, Leandro 

Feitosa, Lucimeire Passos, Magaly Rodrigues, Maria Vitória, Mariana 

Mendes, Micaellen Gomes, Michele, Pamylla Miranda, Ronny Pilão, 

Rosângela Souza, Tania Costa. 
 

Horário: 19:15 pelo 
Google Meet 

 

 Assunto 

1 Pauta: Responsável pela condução  

1 Acolhida das/dos participantes Jaci  Betânia e Hélia Vieira 

2 Resgate da Resolução nº 006/2021 Jaci  Betânia 

3 Resgate do Encontro de Articuladoras/es em 01/2023 Jaci  Betânia 

4 Apresentação da Comissão de Interiorização (gestão e base) Jaci  Betânia 

5 Socialização de atuais Assessorias do CRESS Jaci  Betânia 

6 Construção de proposta para elaboração de memória dos NUCRESS Jaci  Betânia 

7 Reflexão sobre Assembleia Geral Ordinária Jaci  Betânia 

8 Pactuação de agenda das reuniões de CRESS e NUCRESS Jaci  Betânia 

9 O que ocorrer Jaci  Betânia 

 

 

2. 

 

 

Deliberações Gerais: 

 

Responsável 

 

Prazo 

 

 
 

Acolhida das/os participantes 

Cada participante socializou seu nome, local de atuação, experiências e 

vivências, que pelo número de participantes (34) fomos a meados de 20h. 

 

Jaci Betania Barbosa da 

Silva e Hélia Vieira  

 

 

 

 

 

 

 

 
Resgate da Resolução nº 006/2021 

Mediadora fez breve explanação sobre início de formação das primeiras 

constituições de grupos de AS de interior no CRESS BA, sendo apenas em 

2016 a publicação das Diretrizes Nacionais da Interiorização do Conjunto. 

Trouxe principais pontos (conceito, formação, abrangência, organização) 

da Resolução atual nº 006/21, sendo ao final permanece a necessidade de 

avaliação mais contundente em próxima reunião, sobretudo pela normativa 

de composição NUCRESS por territórios de identidade, enfatizando 

necessidade de pensarmos em novas estratégias, se necessário fazer revisão 

desta Resolução, bem como atualização do site do CRESS e da composição 

de articuladoras/es para a transparência dos Núcleos, bem como à garantir 

a participação ativa NUCRESS. 

 

 

Comissão de 

Interiorização 

 

 

   A ser definido 

 

 

Resgate do Encontro de Articuladoras/es em 01/2023 

A Mediadora trouxe à memória que em 2022 houve o Curso Online de 

Formação de articuladoras/es tendo atividade final a construção e envio de 

Plano de Ação para 2023. A atual gestão tem o dever de construir relação 

de proximidade entre NUCRESS e CRESS na perspectiva de continuar e 

potencializar essa relação, dando celeridade aos estudos de seccionais 

dentro de compromisso político e trabalho coletivo. Em janeiro deste ano 

foi realizado na sede da autarquia um Encontro presencial de 

articuladoras/es de NUCRESS, tendo 11 Núcleos de Base presentes, 

estando gestão atual com limitação orçamentária para realização de novo 

encontro, haja visto o orçamento para 2023 ser realizado no passado, não 

prevendo objetivamente este novo encontro no ano corrente. 

  



 

 
Apresentação da Comissão de Interiorização (gestão e base) 

Esta Comissão inicialmente será composta por colegas que já compuseram 

a comissão em outros momentos a partir da manifestação voluntária na 

Reunião Ampliada de (re)tomada realizada no dia 09 de julho. Assim, 

temos: 

Gestão – Albany Mendonça, Ana Tereza, Ayana Campos, Carmel Filha, 

Hélia Vieira, Jaci Betânia e Mário Luciem 

Base  – Jamerson Santos, Julielba Chapermann, João Paulo Aguiar, 

Leuseny Teixeira e Lucimeire Passos 

 

Coordenação – Jaci Betânia 

Vice Coordenação – Hélia Vieira 

  

 

 

 
Socialização de atuais Assessorias do CRESS 

ASTEC – Josimeire de Jesus 

ASCON – Anaíra Lobo 

ASLIC – Diego Hortélio 

ASJUR – Gabriela Ramos 

  

 
Construção de proposta para elaboração de memória dos NUCRESS 

Proposto pela conselheira fiscal Albany Mendonça de forma a registrar 

como encontra-se o processo histórico de organização dos Nucress em seus 

territórios a partir da publicização e implantação das Diretrizes Nacionais 

da Interiorização, sendo talvez possível termos um retrato desse processo 

ao final da gestão ViraMundo demarcando os 10 anos de Interiorização na 

Bahia. 

  

 
Reflexão sobre Assembleia Geral Ordinária 

A delegação do CRESS Ba para o Encontro Descentralizado 2023 em 

Maranhão não houve participação da base Ba, assim como experienciado 

por outros CRESS, por conta de indisponibilidade de recurso orçado 

anteriormente que garantisse a participação necessária da base. Cabe 

registrar que os CRESS em 2023 executam suas atividades a partir do 

planejamento orçado já em 2022. 

Quanto a 1ª Assembleia Geral Ordinária após posse da Gestão ViraMundo 

(Triênio 2023 2026), cabe registrar que esta será realizada dia 05 de agosto, 

de forma híbrida, na sede do Conselho, às 9h em primeira convocação, 

sendo transmitida pelo canal do CRESS no Youtube (@cress-ba), tendo 

como pontos de pauta: informes; panorama da Gestão ViraMundo (70 dias 

de gestão); eleição de delegadas/os para Encontro Nacional CFESS-

CRESS; e o que ocorrer. 

  

 
Pactuação de agenda das reuniões de CRESS e NUCRESS 

Reunião apenas da Comissão de Interiorização – bimestral na modalidade 

remota toda 1ª quarta do mês às 19:30h: 06/09 e 01/11 

Reunião Comissão de Interiorização ampliada aos Nucress - bimestral na 

modalidade remota toda 2ª terça do mês às 19:30h: 12/09 e 14/11 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
O que ocorrer 

Mariana solicita apoio do CRESS para as AS do Executivo Federal se 

fazerem chegar no parlamentar Daniel Almeida do PCDB Ba em relação às 

investidas de reconhecimento de 30h para AS do Executivo Federal; 

 

Jamerson fala da parceria do CRESS Ba em outrora junto a  SePlan que 

então cedeu um consultor técnico responsável pela territorialização do 

estado para auxiliar no processo de estudo da seccional Ba e, em contatos 

com alguns colegas foi verificado que o trabalho não teve 

continuidade,cabendo a nós (gestão e base) o compromisso de resgatar para 

darmos celeridade ao estudo de viabilidade da desejada seccional; 

 

Dulce registra a satisfação do NUCRESSUL com a gestão do  CRESS em 

ter acatado o pedido do citado Núcleo em relação à necessária intervenção 

para que a Prefeitura Municipal de Itabuna cumpra a Lei de 30h no concurso 

que será realizado.  Nota pública de intervenção a socializada quanto antes; 

Nesse ínterim, a conselheira Jaci informa que devemos todas/os ficarmos 

atentas/os nos certames e comunicar ao CRESS para intervenções dentro 

dos limites legais e políticos pedagógicos; 

 

Fábio, questiona se o Plano de Ação construído no Curso de Capacitação 

ofertado em janeiro poderá ser realizado de fato esse ano, haja visto a 

situação orçamentária publicizada. Corroborando ao questionamento de 

Fábio, a colega Ezilda faz complementação qual é de fato o orçamento 

disponível a Comissão de Interiorização/Nucress; 

 

A esse respeito, a conselheira Ana Tereza expõe que dispomos de R$ 3.000 

sobrantes do Encontro Presencial de Articuladores realizado em jan/23. 

Portando valor insuficiente para garantirmos atividades que demandem 

descentralização orçamentária aos Núcleos; 

 

Fernanda fala sobre a necessidade urgente de toda a categoria refletir sobre 

a Inadimplência, compreendendo a importância do pagamento de anuidade, 

bem como da necessidade da Gestão refletir temas importantes em cada  

NUCRESS como espaço político pedagógico de se fazer chegar a/os 

profissionais, fortalecendo assim a categoria e garantindo orçamento para 

as diversas atividades. 

   

 

Registro das fotos no decorrer da atividade:  

 

 

 



 
          Convite utilisado para mobilizações da Reunião ampliada da Comissão Interiorização. Mês de Julho 2023 

 
Foto da Reunião  


